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El gobernador Zeferino Torreblanca Galindo dio a conocer que junto con sus pares de 

Oaxaca, Ulises Ruiz Ortiz, y de Chiapas, Juan Sabines Guerrero, el miércoles en la 

reunión con el presidente Felipe Calderón Hinojosa en Los Pinos le pidieron que destine 

de los “subejercicios de las economías eficientes” del gobierno federal en este año unos 

15 mil millones de pesos, que son apenas uno por ciento del Producto Interno Bruto 

(PIB) del país, para obras de infraestructura que detonen el desarrollo de la región sur. 

En el caso concreto de Guerrero, el mandatario estatal apuntó que ante Calderón 

Hinojosa demandó en lo particular el respaldo de la Federación para “grandes 

proyectos”, como las carreteras que vienen de Puebla e Hidalgo, hasta Lázaro Cárdenas, 

Michoacán, con la carretera Costera del Pacífico, así como la vía Marquelia-Puebla, que 

pasaría por Tlapa hasta llegar al vecino estado por Izúcar de Matamoros bajando por 

Xochihuehuetlán, municipio del estado. 

En conferencia de prensa que dio ayer en un salón del Centro Internacional Acapulco, 

Torreblanca Galindo dijo que plantearon al michoacano que entidades federativas como 

Chiapas, Guerrero y Oaxaca pudieran tener reglas de operación distintas a las que tiene 

el resto del país, sobre todo cuando se trata de infraestructura básica donde se aplica una 

regla de mezcla de recursos de 50 y 50 por ciento de la Federación y el estado, ante la 

falta de recursos de estas entidades se pierde oportunidad de acceder a más presupuesto. 

Insistió en que no es posible que “se nos siga tratando con la misma vara que a los 

estados desarrollados, porque difícilmente podremos cumplir con los paripasos, 

(programas de inversión o proyectos de peso por peso), es decir las contrapartes de 

recursos y con ello evitar que se nos vaya el dinero, porque no tenemos recursos 

suficientes para mezclarlos en una regla de 50 a 50 por ciento cuando se trata de 

infraestructura básica”. 

El gobernador informó que hoy y mañana participará en la 33 reunión ordinaria de la 

Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) en Manzanillo, Colima. Incluso 



adelantó que en esta misma asamblea será nombrado coordinador de la Comisión del 

Campo en sustitución del mandatario de Michoacán, Lázaro Cárdenas Batel, cargo que 

aceptará porque el medio rural es relevante en el estado, y se trata de un sector que el 

año pasado sumó 3 mil 500 millones de inversión conjunta con el gobierno federal, y en 

el actual “los recursos adicionales que se allegaron nos van a permitir apuntalar tareas 

sustantivas del estado de Guerrero en materia de desarrollo rural”. 

Como parte de la agenda que abordarán los Ejecutivos estatales en la reunión de la 

Conago están las reglas de operación del Fondo Nacional de Desastres Nacionales 

(Fonden) debido a la imperiosa necesidad de encontrar alternativas más rápidas y 

prontas ante hechos naturales, como la tormenta Henriette ocurrida en Guerrero. 

Asimismo dio a conocer que ahora que estuvo en la ciudad de México, martes y 

miércoles pasados, no sólo se reunió con el presidente Calderón, sino que sostuvo 

encuentros con las comisiones legislativas Sur-Sureste, que preside el diputado 

perredista Mario Ramos Castellano, de origen chiapaneco, y de Presupuesto y Cuenta 

Pública, que encabeza el panista Raúl Padilla Orozco. 

“Estamos tratando de incidir en la discusión del presupuesto para 2008 y esperamos 

poder incluir algunas partidas, como en el caso de educación, más de 2 mil millones de 

pesos; los otros tienen que ver con la cobertura de agua potable y saneamiento, o de 

infraestructura; otros rubros tienen que ver con la red carretera; pensamos en 450 

millones de pesos solamente para la región de La Montaña y de la sierra de Guerrero, 

los planteamientos hechos son del orden de los 8 mil millones, es número cerrado”, 

describió. 

 


